

INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

Brèves

CORONAVIRUS : UN PREMIER DÉCÈS EN AFRIQUE SUBSAHARIENNE

Le Burkina Faso a enregistré mercredi un mort du nouveau coronavirus, le premier en Afrique subsaharienne, qui reste encore peu touchée par la pandémie, même si le nombre de cas augmente rapidement.

"Nous avons enregistré dans la nuit le décès d'une patiente de 62 ans, diabétique, qui était sous réanimation", a déclaré le professeur Martial Ouédraogo, coordonnateur de la réponse à l'épidémie de coronavirus.

ONU : UN SUISSE CONFIRMÉ À LA TÊTE DE L'AGENCE POUR LES RÉFUGIÉS PALESTINIENS

Le Suisse Philippe Lazzarini a été nommé à la tête de l'Agence des Nations unies pour les réfugiés palestiniens (Unrwa), a annoncé mercredi dans un communiqué le secrétaire général de l'ONU Antonio Guterres. Né en 1964, Philippe Lazzarini assurait depuis cinq ans la coordination du travail de l'ONU au Liban. Il apporte "plus de trente ans d'expérience dans le domaine de l'aide humanitaire", a relevé Antonio Guterres.

TRUMP "EN GUERRE" CONTRE LE CORONAVIRUS

Navire-hôpital militaire attendu à New York, ingénieurs de l'armée mobilisés, recours à une loi datant de la guerre de Corée: les Etats-Unis sont passés à une nouvelle étape jeudi face au coronavirus, et Donald Trump s'est présenté comme un président "en temps de guerre". Alors que la première puissance mondiale, qui a beaucoup tardé à lancer les tests, compte désormais plus de 7.300 cas confirmés et 115 morts, le président américain a aussi annoncé une fermeture pendant 30 jours de la frontière avec le Canada.

Covid-19 : 7873 morts dans le monde

Jonas OSSOMBEY (sources : AFP)
Libreville/Gabon

Malgré la mobilisation mondiale autour du Coronavirus, le nombre de décès de ne fait que croître. Il y a eu au moins 7873 morts dans le monde depuis son apparition en décembre, selon un bilan établi par des sources officielles mercredi à 9h00 GMT. Plus de 194000 cas d'infection ont été dénombrés dans 150 pays et territoires depuis le début de l'épidémie. Ce nombre de cas diagnostiqués ne reflète toutefois qu'imparfaitement la réalité, un grand nombre de pays ne testant désormais plus que les cas nécessitant une prise en charge hospitalière.

Depuis le comptage réalisé la veille à 17h00 GMT, 60 nouveaux décès et 4321 nouveaux cas ont été recensés dans le monde. La Chine (sans les territoires de Hong Kong et Macao), où l'épidémie s'est déclarée fin décembre, a dénombré au total 80.894 cas, dont 3.237 décès et 69.601 guérisons. 13 nouveaux cas et 11 nouveaux décès ont été annoncés entre mardi et mercredi.

Ailleurs dans le monde, on recensait mercredi à 9h00 GMT un total de 4636 décès (49 nouveaux) pour 113113 cas (4308 nouveaux). Les pays les plus touchés après la Chine sont l'Italie avec 2.503 morts pour 31506 cas, l'Iran avec 988 morts (16169 cas), l'Espagne avec 491 morts (11178 cas) et la France avec 175 morts (7730 cas).

Depuis mardi à 17h00 GMT, la Moldavie et la Turquie ont annoncé les premiers décès liés au virus sur leur sol. Le Kirghizistan, le Monténégro, Djibouti et la Gambie, ont eux annoncé le diagnostic de premiers cas.

L'Asie totalisait mercredi à 9h GMT 93766 cas (3383 décès), l'Europe 73517 cas (3353 décès), le Moyen-Orient 18033 cas (1004 décès), les Etats-Unis et le Canada 6324 cas (104 décès), l'Amérique latine et les Caraïbes 1222 cas (9 décès), l'Océanie 576 cas (6 décès) et l'Afrique 569 cas (14 décès).



Photo: DR

L'Europe est devenue le nouvel épice de la maladie dans le monde.

Dans un pays comme l'Afrique du Sud, le nombre de cas confirmés du nouveau coronavirus a augmenté de plus d'un tiers en moins de vingt-quatre heures pour passer de 85 à 116, dont plusieurs contaminations locales, a annoncé mercredi le ministère de la Santé. L'essentiel des pa-

tients sont des personnes venues de l'étranger, mais le nombre de ceux contaminés localement - la plus grande crainte des autorités sanitaires sud-africaines - ne cesse de progresser.

Parmi les 116 cas déjà confirmés, "il y a des transmissions locales", a souligné Lynn Morris, de l'Ins-

titut national sud-africain des maladies transmissibles (NICD). Les premiers cas constatés en Afrique du Sud étaient "à l'origine des gens qui avaient voyagé, mais nous avons désormais des transmissions de personne à personne", a-t-elle ajouté sur la radio 702.

La surprenante alerte de l'OMS



Photo: DR

Plusieurs pays africains sont déjà à pied d'oeuvre.

J.O
Libreville/Gabon

Le continent africain est aujourd'hui le moins touché par le coronavirus. Toutefois les Etats n'ont pas attendu que la situation devienne alarmante pour mettre en place la contre-offensive, à travers des batteries de mesures. La sortie hier de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) aura donc surpris plus d'un observateur.

Depuis Genève, en Suisse, l'OMS a promis "le pire", tout en appelant les pays africains à se "réveiller". Une sortie somme toute curieuse, alors que la quasi-totalité des pays d'Afrique sont vent debout contre ce virus dont ils sont jusqu'à l'heure épargnés par la gravité.

Ainsi, les autorités sanitaires mondiales ont appelé mercredi l'Afrique à "se réveiller" face à la menace du nouveau coronavirus, soulignant que le continent

devait se préparer au "pire". "Le meilleur conseil pour l'Afrique est de se préparer au pire et de se préparer dès aujourd'hui", a lancé le directeur général de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, lors d'une conférence de presse virtuelle.

Du côté des pays africains, d'aucuns estiment qu'au lieu d'avoir des messages alarmistes sur la situation du continent alors que les Etats mettent en place des mécanismes de lutte contre cette maladie, l'OMS devrait plutôt les aider à faire face. Surtout que les mesures prises, notamment les fermetures des frontières, suspensions des vols entre plusieurs pays africains et l'Europe, et les contrôles sanitaires à l'arrivée des aéroports, les mises en quarantaine, sont appelées à se durcir dans les jours à venir. Non sans considérer que ce message de l'OMS, loin de rassurer en Afrique, attise de plus belle la psychose autour du Coronavirus.